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江別市立江別第一小学校 学校だより 発行責任者 黒 川 淳 司 

平成も30年目を迎えます 
                           教 頭  前 田 真 志 

 

平成30年になり早一ヶ月が過ぎました。あらためて年始の御挨拶をさせていただきたいと思います。明けましてお 

めでとうございます。今年もよろしくお願い申し上げます。 

さて早いもので、昭和から平成へと元号がかわり30年という節目の年を迎えました。小学生にとっては実感のないと 

ころでしょうが、保護者・地域の皆様におかれましては、それぞれ感慨深い30年だったのではないでしょうか。私事で

すが、昭和64年から平成元年にあたる時期は、私が大学４年生の卒業の時期でした。帰省した滝川から札幌へ向かう列

車が「国鉄」から「ＪＲ」へとかわり（1987年から）、世の中は1989年バブル景気の最盛期を迎えておりました。あ

たかも世の中にお金が乱舞していたような空気を肌身で感じていまし

た。高校の同級生がほぼ民間企業に勤め、羽振りの良さが聞こえるに

つれて、置いてきぼりを食らったような気がしていた当時が思い出さ

れます。 

30年前の４月から教員となった私ですが、30年来変わらない児童 

の姿にほっとすることがあります。それは、高学年の児童が、下の学

年の児童の面倒を見る優しさあふれる姿です。 

本校では23日に、児童会書記局主催の「友達の輪広げよう大作戦」

が行われました。この日は、６年生と１年生でした。カスタネットの

音に合わせてグループを作り、お題の書いてある大型サイコロを振り

交流するというものでした。人数が揃わないグループがあると、進行している書記局が駆け寄っていました。お題は「好

きな教科は？」「好きな遊びは？」などです。学年差が大きいのですが、１年生はお兄さん、お姉さんの話に熱心に耳を傾

けていました。１年生は話すのに緊張してしまった人もいたようです。その１年生に「大丈夫だよ？何が好きなの？」な

ど優しく声をかけている姿をみて、このようなつながりは変わらないなと安心しておりました。この取組は、26 日には

４年生と２年生が、２９日には５年生と３年生も行いました。 

 一方で、この30年の間には小中学生が対象となった深刻な犯罪が出てきたことは残念極まりありません。とくに重大 

な事態となった「いじめ」では、各都道府県で命を落としてしまう事例が出てきてしまいました。根絶しなくてはいけま 

せん。 

 江別第一小学校では、現在、国や北海道、江別市の指針を受けて「いじめ防止基本方針」の改訂作業を進めております。 

内容は（１）「いじめ防止委員会」を設置すること（この２年間も設置しておりますが、構成メンバーを見直しました。）

（２）いじめ未然防止のために授業や特別活動の中で、今まで以上に人とのつながりを大切にした取組をすすめ、年２

回のアンケートを行う。必要な時にはいつでも教育相談を行うこと、（３）教職員がいじめの事例を通した研修を年３回 

行うことが、柱となっています。新一年生の体験入学や、２月下旬のＰTＡ運

営委員会でもお知らせしながら、新年度４月から施行していきます。 

この４月からは、「特別の教科 道徳」が始まります。その教科を要としな   

がら、江別第一小学校では、何年経っても変わることのない「人とのつながり」 

を大切にした教育活動を今後も行ってまいります。皆様のご支援ご協力をお願 

い申し上げます。 

ななかまど 
４月の学校行事 

平成30年1月31日発行 第11号 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学習について 

【記述】他の学校と比べると授業の進度が遅い気がします。生徒の人数が多いので仕方ないのかもしれませんが、これから学習 

する分に時間をかけられないのではないかと心配しています。 

【記述】漢字の習熟度が昨年よりも落ちました。単元ごとのテストのみではなく、こまめに小テストがあれば、もう少し勉強してくれたのかな、と思

いました。 

【見解】授業の進度や指導法・小テストの実施などについては、指導計画をもとに共通して取り組んでいますが、欠席状況や理解度の違いなどにより、

個に応じた指導を進める中で若干の差異や工夫が見られる場合があります。本校が常に遅いということはありません。とりわけ、低学年は学習内

容の理解・定着だけでなく学び方を習得させる大切な時期でもあるので、ご指摘いただいたように今後さらに指導法の工夫・交流に努めてまいり

ます。 

（２）ご家庭との連携について 

【記述】授業がつまらないと言っていて、あまり意欲的でないように思います。子どもとも先生とも話をする時間がうまく取れず、あっという間に一 

年が過ぎてしまいそうです。そういう時間を”作る”という風に意識をしていかなければ…と思っている所です。 

【記述】学級通信から会話が発展し、たくさんの事を共有できました。もう少し学級通信の発行をお願いしたいです。 

【見解】授業やお子さんに関わることは、参観日後の学級懇談会やお電話等でご連絡をいただければ対応させていただいております。保護者の皆様と

コミュニケーションを深めていきたいと思います。 

（３）下校指導について 

【記述】低学年の子は、最近のツルツル路面、特に横断歩道のツルツル路面が楽しいようですべって転びながら渡る姿があります。外遊びや登校時の

道路、横断歩道を渡るときでも点滅しても無理に渡ろうとする低学年もいます。また、午後５時以降外でうろついている子もいます。あやしい人も

うろついていますので、注意を促してください。 

【記述】時々登下校時などの子どもの見守りをしていて、最近登下校時に歩行している老人の回りを遊んで走り回り、怒られている生徒や、車道ギリ

ギリで横断歩道を待っている生徒、女子のかばんを引っ張ったりと嫌がらせしながら歩いている男子生徒の姿が見られます。こちらが注意しても無

視する子もいます。今一度登下校時のマナーの見直しをお願いします。特に高学年は低学年の見本となる意識が必要に感じます。 

【記述】学校の校門を出たところにすぐ横断歩道があり、以前より左右確認せず飛び出してくる子が増えた気がしました。６年生になり毎日笑顔で過

ごしているので、とても感謝しています。 

【見解】子どもたちの安全を思うご意見ありがとうございます。交通安全という観点では交通安全教室を中心としながらも、各学級において日常的な

指導を引き続き行っていきます。不審者については保護者にはメールや文書にてお知らせすることとし、児童へも「いかのおすし」をもとに危険

回避能力を高める指導を今後も行っていきます。玄関前の横断歩道の渡り方については日々学級で指導をしています。しかし玄関前の駐停車が子

どもたちの視界を妨げている場面も多く見られるため、次年度も玄関前の駐停車禁止を徹底できるような呼びかけを行っていきます。 

（４）放課後の活動について 

【記述】とても熱心にされていると思います。また学級通信ではどのような事に取り組んでいるのかがとてもよくわかり子供と話すきっかけにもなっ

ています。児童ホーム以外の子供でも放課後学校で過ごす事の出来る場所があれば良いなと思います。 

【見解】今後も学校や学級の様子がわかるように通信の発行に努めて参ります。放課後の活動については、校舎外であれば可能です。ご理解ください。 

（５）挨拶について 

【記述】学校へ行くとみなさんあいさつをしてくれてとてもいい事だと感じています。 

【見解】挨拶は、学級担任をはじめ、児童会役員や生活委員が進めている成果があらわれつつあります。ただ、挨拶の元気良さにはまだ波があり、SS1

運動で街頭に立っていただいた方に指摘を受ける時もあります。今後も笑顔あふれる第一小になるよう継続して指導して参ります。 

（６）校外の生活について 

【記述】近所の小学校の交通ルールの悪さ、素行の悪さがひどいので、一小はすばらしいなと思います。校区外の公園は、別の学校とのトラブルがあ 

るので問題だと思います。 

【見解】本校では交通ルールを徹底し、安全に身を守ることとして随時指導しております。また、小さな事でも保護者の皆様や地域の方々のご連絡を

いただけることが子ども達の姿勢につながっていると思います。校区外での生活や他校児童との接触等については、他校と連携を図り指導を進めて

いきます。 

（７）プールについて 

【記述】夏休みのプール利用について。今年度、いずみ野小へのシャトルバスが出ていましたが、利用状況はどうだったのか。事前に申請しての利用 

でしたが、夏休み前に予定を立てて利用するというのは難しいと感じた。（天候や体調もあるので）夏休み中だけ青年センターを無料で利用できるよ 

うになるとうれしい。 

【見解】夏休みのプール利用については、バス利用状況が３日間で１名でした。市教委からのバス利用案が決定したのが夏休み直前となったこと、ま

た利用期間が８月に入ったこと、この２点が理由と考えております。青年センタープールの無料利用については、ＣＳ運営委員の方の働きかけも

あり市議会でも取り上げられましたが、青年センターの他の利用者との兼ね合いから難しいという状況です。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（８）「SS1運動」について 

 【記述】SS1運動について、ただ回数を増やしても、結局同じ人しかいないので、本当に”力”を入れたいのであれば必ず全家庭１回は参加とし、４

月の段階で誰がいつ立つのか（仕事等の調整をしてもらう）決めるべきではないでしょうか？そこまでしないと参加する人は増えないと思います。

不満を言う人は多いでしょうが…。（他１件） 

【見解】SS1運動へのご協力により、無事故で２年目を過ごせていることに感謝申し上げます。SS1への参加者は、ご指摘のように季節により変動が

大きいです。また、同じ方が複数回出ていただいていることについても課題であると認識しております。今年度の集計を２月の PTA運営委員会

で提示し、次年度の方向を確認していきます。 

（９）給食指導について 

【記述】給食の完食＝えらい、という風習が、食べられる子と食べられない子の間に格差を生み、食べられない子が責められて嫌な思いをしていま

す。「完食できないなら、給食を食べるな」という乱暴なことを給食費を払っているわけでも、給食をつくっているわけでもない、クラスの子に言

われるのは、どういった食の教育からきているのでしょう。（給食他１件） 

【見解】本校の食育の目標に基づき給食指導を行っております。また、給食の献立については、児童の成長期に見合ったカロリー等を計算している

ことから摂取の指導をしております。ただし、無理な完食を推奨しているわけではございませんのでご理解下さい。給食指導中における暴言等

については十分指導して参ります。 

（１０）その他  

【記述】子供の下校時間が遅い場合、バスでの移動を伴う場合（これからはスキーのバス）は、必ずマチコミメールでの報告をお願いしたい。「６年

○組下校遅れています」など。６年生にとっての学校でのお泊まり会。子どもたちは楽しみにしている。また修学旅行へ向けての団体行動の訓練

として必要なことではないだろうか。保護者が大変…（役員以外で担当を決めるなど）は子供のためなら動ける親はいます。今年度はなかったの

で３月に行い、卒業記念お泊まり会などはどうだろうか？統合により中学校で別々になる友達ができてしまったので交流の場の提供を。土曜日に

集まって楽しいこととかでもいいのです。お泊まり会 全員出席の義務づけは必要ないと思います。出欠の確認をとり出来る方だけでもOKだと

思います。 

【見解】バス移動を伴う学校行事については、遅滞時には該当学年にお知らせをしてきました。今後も継続して連絡をしていきます。通常の授業日

で下校が頻繁に遅れることはありませんが、行事等の準備で遅れる場合は、児童を通して連絡しております。お泊まり会については、開校当初

から校長が述べているように、保護者の方が責任を持って行う場合には、止めるものではありませんが、その会に担任など教諭が必ず参加する

ものとはなりません。ご承知置き下さい。 

【記述】お電話でお話をさせて頂きましたが、勝手に他人の敷地内に入って自転車を放置して行くのは失礼でもありますが、大変に危険な行為だと

思います。不審者情報もここ数日伝えられている中で、子供とはいえ危機管理が薄く感じます。他人ごとではなく一人の行動でも危険を招いてし

まうと自覚していただきたいと思います。 

【見解】校区内における児童の行動については、今年度数件いただきました。貴重な情報をありがとうございました。お聞きした内容については、

学校全体で指導をしてきたところです。今後も、放課後の地域での過ごし方で気になる点がございましたら、学校へ一報いただけると助かりま

す。今後とも連携を図って子どもの指導にあたっていきたいと考えます。 

【記述】一度生徒の名前を書かずに行うアンケートを実施してみてはどうでしょうか?以前から名前を書く事に違和感がありました。名前を書くこと

が正直な思いをかけない方もいるのではないでしょうか。アンケートを実施する目的、根拠にもよると思いますが。 

【見解】アンケート実施については、直接学校からお話を伺うこともあることから記名でのご協力をお願いしております。 

 【記述】毎月の学校だよりを読んで毎回思うのですが、第一小は地域や保護者に様子をとても詳しく伝えようとしているなと、本当に感心します。

学校の取組がとてもよく伝わります。子どもから学級の様子を聞いていつも有り難く思っているのですが、学校に訪れると教職員全体が共通理解

の基に取り組もうとしてることが感じられ感動しきりです。逆に報いとして、どこまで活動に協力できているのか…。これからもどうぞよろしく

お願い致します。追記；学芸発表会の際下の子がぐずって会場を出ざるを得なかったのですが、養護教諭の先生を初め、親切にモニターを見せて

くださって、発表を見ることができました。臨機応変な対応、とても感動しました。ありがとうございました！ 

 【見解】今後も学校や学級の様子がわかるように通信の発行に努めて参ります。 

【記述】６年生になり、クラス全体で取り組む事の楽しさが実感出来ている様で、何事にもがんばる姿に成長を感じます。すてきな達成感を何度も

味わうことが出来たのではないでしょうか。とても良い先生、仲間に恵まれています。 

【記述】ゲームばかりになりがちな年令ではありますが、学校で、長縄な 

ど、取り組んでいただけることで、公園に集まり、みんなで練習したり、 

少しの時間でも外遊びのきっかけになっていること、ありがたく思います。 

学校にいる間、どんな息子でいるのか（参観日でかっこつけでわからない 

ので）気になっていても、担任の先生をはじめ、ご挨拶する先生方に学校 

生活での息子の話をしていただけること本当にありがたいです。これだけ 

の人数がいても、子どもたち皆に目をむけていいただいていること、お勉 

強を教えていただくことはもちろんお願いしたいことですが、親と先生と 

のコミュニケーションをこれからも大切にしていただきたいと思います。 

【見解】今後ともお子さんがしっかりと成長していけるようご家庭と連携を取 

らせていただきます。よろしくお願いいたします。 

提出率の比較

0.0%

10.0%

20.0%

30.0%

40.0%

50.0%

60.0%

70.0%

80.0%

90.0%

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 なかま 合計

7月

１２月

多くの提出ありがと

うございました！ 



平成３０年、今年もよろしくお願いいたします。 

【ご報告】 

第３回コミュニティスクール学校運営委員会が１月１９

日（金）午後６時から校長室にて行われました。傍聴の方

はいらっしゃらなかったのですが、約２時間にわたる熟議

となりました。 

中心となったのは、保護者の方にいかに学級懇談やPTA

活動に参加してもらうということです。学校もさらに工夫

することが必要だと感じました。特に児童に還元できる

PTA の活動は、児童のみならず保護者の結びつきを強め

ることにつながることを再度確認できました。今後はPTA

運営委員会等でも検討していくことが必要だと感じまし

た。今後の教育活動の「改善の方策」について評価をいた

だきました。後日学校便りと合わせて、ホームページで公

開いたします。ご覧ください。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

日 曜 行 事 予 定 

1 木 
5・6年スキー学習(予)、校内作品展⑧、安全点検日、 

ＳＳ１(2・5年)、読みサポ、 

2 金 校務部会 

3 土 土曜開放 

4 日   

5 月 中学校入学説明会、選挙活動開始（～２/16） 

6 火 【水曜日課】、図書館サポ、 

7 水 【火曜日課】、食育なかま（学級）、3・4年スキー学習(予) 

8 木 体験入学会(１～３年・なかま学級４H授業) 

9 金 全校朝会、会議日課５H、江教研三次協議会 

10 土 土曜開放 

11 日 建国記念の日 

12 月 振替休日 

13 火 
【月曜日課】児童委委員会、選挙管理委員会、 

第２回三稜地域連絡協議会 

14 水 【会議日課】職員会議、３年校外学習（１～４H） 

15 木 【会議日課】職員会議、読みきかせ、全校５H授業 

16 金 
なかま学級スキー学習、ふれあい作品展(～2/20) 

PTA環境委員ベルマーク整理（10時～多目的室） 

17 土 土曜開放 

18 日   

19 月 【全校５H】授業児童会役員選挙(５H)、選挙管理委員会、 

20 火 なかま学級ふれあい作品展見学（２～４H） 

21 水 研修日 

22 木 フロアコンサート（ギター）、ＰＴＡ運営委員会④  

23 金 食育２年 

24 土 土曜開放  

25 日 資源回収 

26 月 全校朝会（認証式） 

27 火 １～３年参観日、３年５H授業 

28 水 ４～６年参観日、卒業を祝う会（６年；５H、体育館） 

■児童のみなさんへ 

【２月の生活目標】 

・心をこめて卒業生を送ろう 
【２月の給食目標】 
・給食について考えよう 

玄関ホールに、スキーがたくさん並びました。冬休

み明けから、スキー学習が始まり、１・２年生はグラ

ウンドの築山で、３年生以上は、岩見沢グリーンラン

ドのスキー場で滑りを上達させておりました。１月３

０日の３・４年生の２回目は、早朝からマイナス20℃

という厳寒の中で行われましたが、どの児童も満足げ

な表情で、元気よく帰ってきました。 

２月１6日には、な 

かま学級単独のスキー 

学習があります。  

スキー学習には保護 

者・地域の方が多く参 

加いただきました。あ 

りがとうございました。 

  

２月の予定 

★土曜開放 ２月は、３日、１０日、１７日、２４日の 

４回です。 

★心の教室相談員来校日  

  １日（月）、５日（火）、８日（木）、１３日（火） 

１５日（木）、１９日（月）、２２日（木）、２６日（月）、 

２７日（水）             の9日間です。 

の４日間です。 

体罰調査へのご協力ありがとうございました。1月１８
日現在で回収率は、57.4%でした。体罰と認められる案件
がなかったことをご報告いたします。 
第一小学校では、職員研修で「体罰根絶」をテーマに学

習しました。児童への接し方など、いかに児童の気持ちに
寄り添っていくかを中心としました。 
今後も第一小学校は、児童一人ひとりのよさを保護者の

方と共に育んでいきます。よろしくお願いいたします。 

★「SS１運動」★ 

【保護者・地域の皆様へ】 

（１）定期SS1運動は次回３月１日（木）３・４年生担当です。  

（２）上記日程のSS1運動に地域の皆様のご協力もお願いいた 

します。 

PTAからのお知らせ 

 ２月２２日に第４回運営委員会があります。午後６時３０分

開始となります。参加をお願いします。 
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